

EL SORTEO DE AYER LA LOTERÍA DE NAVIDAD

EL "GORDO" EN MADRID

¿ECHE USTED DINERO! ¡35 MILLONES EN PREMIOS!

EL SEGUNDO PREMIO TAMBIÉN SE LO LLEVA MADRID

La timba nacional.

El "golfo", filósofo. Poniéndome los guantes para salir, he mirado el termómetro a través de los empañados cristales del balcón: marcha dos grados bajo cero. Los transeúntes marchan apresuradamente, pasan como sombras arrojadas bajo la neblina escalofriante...

nudos, por unas cuantas monedas, que quizá no encuentren... La apoteosis de la timba nacional es esa. El golfo filósofo dice que hay una lotería más grande: "la lotería de la vida".

Curiosidades.

La Lotería y la cábala. Tiene usted que hacer algo acerca de la Lotería. Es la nota que reclama la soberana actualidad, y ya sabe usted que la actualidad es el ama y señora del periodismo de hoy...

sentado un hombre tocado con una gorra de visera, ó bien luciendo una calva, congestionado por el frío. El periodista ha hecho un galano saludo, ha compuesto en su cara un mohín que quiere ser sonrisa, y fingiendo que el asunto le interesa mucho, comienza un interrogatorio...

Cuando nos acercamos a él estaba en el fumoir, disponiéndose a liar un cigarrillo. Otro golfo que a su lado había, extrañado de aquel alarde de opulencia le interrogó: Y aquí tienen ustedes un diálogo cogido al oído...

Y desde el año 1868 correspondió a los números y poblaciones que se citan: Año 1868, número 4.385 Sevilla; 1869, 13.876, Granada; 1870, 9.914, Barcelona; 1872, 16.374, Palma; 1873, 10.040, Sevilla...

¿Qué hiciera el "longui", como lo hacen todos? Servidor es más vivo. ¿Y si algún día va el número y se sale por el grande? —Me saigo yo también por las Delicias. —Chico, me has convencido. Ya no juego ni una peseta más; que juegue Rita. Desde el año que viene, tu sistema. —¿Y si sale con premio? —¡Que me pidan!

En la Casa de la Moneda.

Apuntes preliminares. Son las ocho de la mañana. Dentro de unos minutos comenzará el sorteo, y dentro de unos minutos acaso sean ricos muchos de los que en estas de las más optimista esperanza dejaron volar las últimas pesetas que guardaban en sus bolsillos...

Lo que gana el Tesoro.

Este año han sido vendidos todos los décimos. Por consiguiente, el Tesoro ha recaudado 52 millones de pesetas, ó sea cuatro más que el año anterior, porque se han puesto a la venta 4.000 billetes más...

Conversaciones.

Entre "vivos" anda el juego. —¿Conque hoy sale? —Eso dicen, Epifanio. —Oye, ¿en que t'has "colao"? —En cuatro "lindas", repartidas en ocho "d", diez rectos de esos que va vendiendo la Lucia por las calles, desde hace mes y medio...

La clásica "cola".

En la Casa de la Moneda. El festín de Baltasar. Psicología del "golfo". Todas las tradiciones, aun las más arraigadas se rompen ó se olvidan. Los simpáticos capitalistas, que de madrugada formaban la clásica cola, se sintieron antitradicionalistas y en vez de acampar, como en años anteriores en la plaza de Colón, sentaron sus reares en la calle á que da el ala derecha de la Casa de la Moneda...

Fluctuaciones del "gordo".

Desde el año 1855, que se celebró la primera lotería de Navidad, hasta el presente, las fluctuaciones ascendentes y descendentes del gordo han sido muchas y variables. En 1855, 400.000 pesetas; en 1856, 375.000; en 1857, 1.860, 250.000; en 1861 á 1862, 500.000; en 1863 y 1864, 750.000; de 1865 á 1876, 1.500.000; en 1877, 2.000.000; de 1878 á 1890, 2.500.000; de 1891 á 1899, 3.000.000; de 1900 á 1906, 5.000.000; de 1907 á 1913, 6.000.000.

Poblaciones afortunadas.

En los noventa y seis últimos años ha correspondido á las siguientes poblaciones: En Madrid, 22 veces; en Barcelona, 15; en Sevilla y Cádiz, 7; en Zaragoza, 6; en Palma, Badajoz, Málaga y Santander, 3; en Lérida, Burgos, Granada, Pamplona, Valencia, Bilbao, Alicante y San Sebastián, 2; en Palencia, Almería, Gijón, Molina, Logroño, Yecla, Algeciras, Valladolid, Vitoria y Córdoba, una.

PARA LOS JUGADORES

En el deseo de que nuestra información del día sea lo más completa, incluimos la siguiente tabla, con la que cada jugador agraciado podrá saber en un momento la cantidad que le corresponde cobrar en proporción á lo que juega, y cualquiera que sea lo cuantía del premio con que resulte agraciado su número

Comienza el sorteo.

Los niños que toman parte en el sorteo. Los niños encargados de cantar números y premios, pertenecen al Colegio de San Ildefonso. He aquí sus nombres y tablas en las que han de intervenir: Tablas 1.ª, 7.ª y 13.ª. Cantar números: Julián Ortega Rivero. Cantar premios: Manuel Pérez Monedero. Echar números: Jesús Romero González. Echar premios: Luis Vegas Román...

Comienza el sorteo.

Los niños que toman parte en el sorteo. Los niños encargados de cantar números y premios, pertenecen al Colegio de San Ildefonso. He aquí sus nombres y tablas en las que han de intervenir: Tablas 2.ª y 8.ª. Cantar números: Rafael Pérez Olariaga. Cantar premios: Manuel Sardinero García. Echar números: Carlos Victoria Rauz. Echar premios: Luis Gerbolés del Val...

Comienza el sorteo.

Los niños que toman parte en el sorteo. Los niños encargados de cantar números y premios, pertenecen al Colegio de San Ildefonso. He aquí sus nombres y tablas en las que han de intervenir: Tablas 3.ª y 9.ª. Cantar números: Antonio Sancho Caballero. Cantar premios: Manuel López García. Echar números: Emilio Sáez Villanueva. Echar premios: Cipriano Fernández Peinado...

Comienza el sorteo.

Los niños que toman parte en el sorteo. Los niños encargados de cantar números y premios, pertenecen al Colegio de San Ildefonso. He aquí sus nombres y tablas en las que han de intervenir: Tablas 4.ª y 10.ª. Cantar números: Manuel Navazo Ortega. Cantar premios: Eugenio Baonza Lázara. Echar números: Julio Ramos Rodríguez. Echar premios, Luis Santaella López...

Comienza el sorteo.

Los niños que toman parte en el sorteo. Los niños encargados de cantar números y premios, pertenecen al Colegio de San Ildefonso. He aquí sus nombres y tablas en las que han de intervenir: Tablas 5.ª y 11.ª. Cantar números: Antonio Thous González. Cantar premios: Enrique Martínez Cañas. Echar números: Antonio Asensio Cuesta. Echar premios: Ignacio Barajas Sánchez...

Comienza el sorteo.

Los niños que toman parte en el sorteo. Los niños encargados de cantar números y premios, pertenecen al Colegio de San Ildefonso. He aquí sus nombres y tablas en las que han de intervenir: Tablas 6.ª y 12.ª. Cantar números: Isidoro Fernández Meléndez. Cantar premios: Juan Martínez Gómez. Echar números: José María Torquemada. Echar premios: Valentín Rodríguez Soría...

Comienza el sorteo.

Los niños que toman parte en el sorteo. Los niños encargados de cantar números y premios, pertenecen al Colegio de San Ildefonso. He aquí sus nombres y tablas en las que han de intervenir: Tablas 7.ª y 13.ª. Cantar números: Julián Ortega Rivero. Cantar premios: Manuel Pérez Monedero. Echar números: Jesús Romero González. Echar premios: Luis Vegas Román...

Comienza el sorteo.

Los niños que toman parte en el sorteo. Los niños encargados de cantar números y premios, pertenecen al Colegio de San Ildefonso. He aquí sus nombres y tablas en las que han de intervenir: Tablas 8.ª y 14.ª. Cantar números: Rafael Pérez Olariaga. Cantar premios: Manuel Sardinero García. Echar números: Carlos Victoria Rauz. Echar premios: Luis Gerbolés del Val...

Comienza el sorteo.

Los niños que toman parte en el sorteo. Los niños encargados de cantar números y premios, pertenecen al Colegio de San Ildefonso. He aquí sus nombres y tablas en las que han de intervenir: Tablas 9.ª y 15.ª. Cantar números: Antonio Sancho Caballero. Cantar premios: Manuel López García. Echar números: Emilio Sáez Villanueva. Echar premios: Cipriano Fernández Peinado...

Comienza el sorteo.

Los niños que toman parte en el sorteo. Los niños encargados de cantar números y premios, pertenecen al Colegio de San Ildefonso. He aquí sus nombres y tablas en las que han de intervenir: Tablas 10.ª y 16.ª. Cantar números: Manuel Navazo Ortega. Cantar premios: Eugenio Baonza Lázara. Echar números: Julio Ramos Rodríguez. Echar premios, Luis Santaella López...

Comienza el sorteo.

Los niños que toman parte en el sorteo. Los niños encargados de cantar números y premios, pertenecen al Colegio de San Ildefonso. He aquí sus nombres y tablas en las que han de intervenir: Tablas 11.ª y 17.ª. Cantar números: Antonio Thous González. Cantar premios: Enrique Martínez Cañas. Echar números: Antonio Asensio Cuesta. Echar premios: Ignacio Barajas Sánchez...

Table with 7 columns: PREMIOS DEL SORTEO, 25 céntos, 50 céntos, 1 pta., 2 ptas., 4 ptas., 5 ptas. It lists various prize amounts and their corresponding values in different denominations.

EL ACTO

A las diez menos diez minutos queda terminada la operación de trasladar las bolas a los respectivos bombos, y seguidamente se procede al sorteo.

La primera tabla. La primera bola.

Colócase los niños en sus sitios, así como los empleados que dan vueltas a los bombos, y sale la primera bola, que es la correspondiente al número

1345

premiado con 5.000 pesetas. Siguen varios premios en la misma calidad.

Los niños que actúan en la operación de cantar números y premios, son los mismos que el año pasado cantaron el gordo. Tendrán la fortuna de hacerlo hoy también? Esta es la pregunta que todos los espectadores nos hacemos en tanto salen los números y los cantan los muchachos, con voz clara y vibrante. Siguen saliendo números y premios de la misma índole, hasta el punto de resultar ya el sorteo un poco pesado.

—A estas horas ya había salido el gordo el año anterior—se comunican entre sí los concurrentes.—¡Qué fastidio! ¡Ya podría haber salido! ¡Ya podríamos ser ricos, si es que la suerte nos reservaba los regios favores de Su Majestad el gordo!

Termina la primera tabla, sin que haya salido un premio de los que emocionan.

La segunda tabla.

Comienza con la serie de premios de cinco mil pesetas, y así sigue hasta que sale el número 11.413, premiado con 25.000 pesetas, que corresponde a Málaga, administración núm. 1.

Sale seguidamente el 12.095 con otras 25.000 del ala, que corresponde a Sevilla, también a la administración núm. 1. Después aparece el

26.104

premiado con 90.000 pesetas, y que se fué a Vinaroz (Castellón). Luego sale el 51.335, con 25.000 pesetas de premio, que es el primero que corresponde a Madrid.

Fué expedido en la administración número 27, de la calle de Preciados. En el salón no hay ninguno, porque todos siguen tristes.

Salen unos cuantos más de 5.000 pesetas, y luego cantan los niños el número 46.766 con premio de 70.000 pesetas, que corresponde a Bilbao.

Imediatamente sale el SEGUNDO PREMIO: LOS TRES MILLONES DE PESETAS: han correspondido al número

2.137

que fué expedido en la administración número 31, situada en la calle de Serrano. ¡Vaya un pellizco! ¡Quiénes serán los afortunados!

Con esto termina la segunda tabla, y se procede a llenar la tercera tabla. A las cinco bolas, sale el número

16.290

premiado con 25.000 pesetas, que corresponden a La Línea (Cádiz). Poco después cantan los niños el

5.345

premiado con 90.000 pesetas, que corresponden a Almería. Inmediatamente sale el 24.374, con premio de 25.000 pesetas, que se fueron a la Ciudad Condal.

Sale a poco el número 21.829 con 80.000 pesetas de premio. Fué expedido en San Sebastián.

Aparece en seguida el

27.131

premiado con 50.000 pesetas, que corresponden a Llanes (Oviedo). Y poco después cántase el

34.702

con 100.000 pesetas de premio. Se lo llevarán los gijoneses. Durante quince minutos sólo cantan los niños premios de 5.000 pesetas. Y cuando más tranquilos estábamos, aparece el

QUINTO PREMIO

ó sea el afortunado con 500.000 del ala, que corresponde al número

49.142

—Ha correspondido a Barcelona—nos dice un empleado. Inmediatamente sale el número 33.447 premiado con 25.000 pesetas, que corresponde a Madrid, administración núm. 17.

La cuarta tabla.

Comienza con el número 50.784 con un premio de 25.000 pesetas, que se repartirán los sevillanos. Sale en seguida el 29.125 premiado con otras 25.000, que corresponde a San Fernando (Cádiz).

Después aparece el 47.946 con otras 25.000 de premio, que corresponden a Madrid. Fué expedido en la administración número 48, establecida en la calle de Fuencarral. Sale el

19.308

premiado con 70.000 pesetas. Corresponde a Madrid, administración número 25, situada en la calle del Príncipe, frente al teatro de la Comedia.

Con esto termina la cuarta tabla. Son las once. La quinta tabla. Después de unos cuantos premios pequeños, sale el número

3.617

con 70.000 pesetas, que corresponden a San Sebastián. Sale a continuación el número

1.453

con 40.000 pesetas de premio. Fué vendido en Barcelona, en la administración núm. 6. Sale después el 43.964, premiado con 25.000 pesetas.

También corresponde a Barcelona, y fué vendido en la administración núm. 1. Termina la quinta tabla. La sexta tabla. Debuta con el número

10.641

con 25.000 pesetas. Corresponde a Madrid, administración número 28, de la calle del Arsenal. Sale después el número

6.305

premiado con 100.000 pesetas. Fué vendido en San Sebastián. Después sale el 5.063, con 25.000 pesetas, que expendió en Barcelona. Inmediatamente cántase el

14.591

con 100.000 pesetas, vendido en Sevilla. Varias fotografías y un ligero incidente. Penetran en el salón varios fotógrafos, y hacen unas cuantas fotografías al magnífico. La sala se llena de humo, haciéndose casi imposible la respiración.

A uno de los empleados que quiere abrir las ventanas para que se ventile el local, le sisea el público, y el presidente tiene que hacer uso de la campanilla. Se calman los ánimos con la presencia del

4.619

premiado con 250.000 pesetas, que corresponden a Cartagena. Sale después el 38.722, con 25.000 pesetas. Lo vendieron en Barcelona.

La séptima tabla.

Comienza la séptima tabla, con los mismos niños que actuaron en la primera. A las tres ó cuatro bolas, el niño canta el número

13

premiado con 25.000 pesetas. El numerito es saludado con una salva de aplausos.

Fué vendido en Madrid, en la administración situada en la Equitativa. Luego de unas cuantas veces premiados con cinco mil pesetas, sale el

42.497

al que corresponden 60.000 pesetas. Expendió en Madrid, administración número 1, situada en las Cuatro Calles. Aparece después el

7.438

con otras 60.000. Fué vendido en Bilbao. Seguidamente sale EL TERCER PREMIO CON DOS MILLONES DE PESETAS que corresponde al número

10.139

Fué expedido en Barcelona, administración núm. 12. Tampoco le ha caído nada a los concurrentes, porque se quedan muy tristes pensando acaso en lo varía y loca que es la fortuna.

—¡Mire usted que haberse ido a Barcelona cuando hay en Madrid tantos a los que hubiera redondeado el tal premio! ¡Y entre esos tantos podían haber figurado ellos!

La octava tabla. comienza con el número 43.044, premiado con 25.000 pesetas. Corresponde a Madrid, administración número 41, situada en la calle de Alcalá, número 2.

Termina con una serie de premios pequeños. La novena tabla. Actúan los niños de la tercera. Sale el número 41.296, premiado con pesetas 25.000, que corresponde a Madrid.

Fué vendido en la administración número 33, establecida en la calle de Jacometrezo. Sale el número 6.801, al que corresponden 25.000 pesetas. Cayó en Barcelona, administración número 6.

Después, el 37.222, con otras 25.000, que las cobrarán en Valladolid, pues allí fué expedido. Con unos cuantos números premiados con cinco mil, termina esta tabla. La tabla décima. Se inaugura con el número

15.607

premiado con 50.000 pesetas. Corresponde a Barbastro (Huesca). EL "GORDO"!! A la una y cinco minutos sale el deseado gordo, que produce una honda impresión en todos los concurrentes. Corresponde al número

18.073

En Madrid. Fué expedido en la administración de la Puerta del Sol, núm. 22, cerca de la librería de San Martín. La tabla undécima. Comienza con el número.

49.221

premiado con 40.000 pesetas. Corresponde a Vigo. Sale luego el

3.690

al que corresponden 80.000 pesetas. También pertenece a Madrid. Fué vendido en la administración número 4, situada en la Puerta del Sol.

La tabla duodécima. Comienza con el número

30.057

premiado con 40.000 pesetas. Fué vendido en Alicante. Sale en seguida el 25.213, con 25.000 pesetas.

Lo vendieron en Madrid, en la administración núm. 31, situada en la calle de Serrano. Después cántase el 20.731, al que corresponden 25.000 pesetas.

Fué enviado a León. Seguidamente aparece el 40.914, con otras 25.000.

Se vendió en Madrid en la administración núm. 45, situada en la Corredera Baja, frente al teatro Lara. Después sale el

11.318

premiado con 90.000 pesetas, a Madrid también. Fué vendido en la administración número 9 de la calle de la Montera. Sale después el 47.455, con 25.000 pesetas.

También a Madrid. Expendió en la administración núm. 44, situada en la calle de Espoz y Mina. ¡Vaya por Madrid!

El gordo, el segundo y nueve más, hasta ahora. Última tabla. A las dos menos cinco minutos comienza la última tabla. Los niños que actúan son los de la primera y séptima.

Han sacado el segundo y tercer premio, y sacarán el cuarto. De modo que seis millones entre los dos. El año anterior, sacaron el gordo, y este año, aunque en fracciones, no querrán ser menos.

A las dos en punto sale el CUARTO PREMIO que corresponde al número

36.214

A Madrid. Vendido en la misma administración que expendió el gordo, ó sea en la Puerta del Sol, al lado de La Pajarita. ¡Camará con el lotero! Se ha acreditado por unos cuantos años. ¡Ahí es nada, siete millones de pesetas!...

Sale a continuación el número 44.875 con 50.000 pesetas. Cayó en Barcelona. Sale después el

5.486

premiado con 60.000 pesetas. Expendió en Madrid, en la Administración núm. 42, situada en la calle del Arsenal. Sale luego el 46.145, con 25.000 pesetas. También en Madrid, expendió en la Administración de la calle de Jacometrezo, número 4.

Después aparece el 50.022 con 80.000 pesetas. Fué a Melilla. Sale seguidamente el 7.671, con 25.000 pesetas. Fué a San Fernando. Después cántase el 44.447, que cayó en Barcelona.

Fué el número 42.609 Terminó el acto a las dos en punto. Información de Madrid. En busca de los afortunados. Los tres millones emigran.

Cuando supimos que el 2.137 había caído en Madrid, y que la lotería que lo había vendido era la núm. 31, volamos en dirección a ella, donde coincidimos con otros queridos y diligentes colegas.

El dueño de la lotería es a la vez dueño de una peluquería, y allí los parroquianos lamentaban el perro siso, porque el 2.137, ¡ay!, lo despachó el maestro, equivocando la suerte, en el destinado a la parroquia.

El señor lotero no estaba en casa, pero un sobriño suyo informó a los periodistas de que el núm. 2.137, y catorce números más, el día 29 de Agosto lo habían vendido a los banqueros Sres. Sáinz, de la calle de Alcalá. Allí fuimos, y ¡oh, decepción!, los tres millones del ala no están en Madrid.

Los Sres. Sáinz, enviaron el número a un Banco de Londres, el cual, a su vez, había hecho el encargo, por orden de unos clientes que residen en una República sudamericana, Argentina... Uruguay... ¡Vaya usted a saber!, pues no se nos dijo cuál es de ellas, por haberse comprometido a ello quien sacó el afortunado número.

Pero baste saber que el segundo premio no está en Madrid. ¡Ha emigrado también! ¡Ojalá que su emigración sea emigración golondrina!

En busca del "gordo". No se sabe dónde para. El "gordo" se ha ocultado. ¿Está en Madrid ó en provincias? El gordo tuvo a bien descender majestuosamente en plena Puerta del Sol.

Fué expedido el día 25 del pasado mes de Octubre en la Administración núm. 22, establecida en la Puerta del Sol, al lado de la librería de San Martín. Se ignora quién sea el afortunado comprador del número, y el dueño de la lotería sólo deduce que su cobro se efectuará en España, por cuanto en su establecimiento no se sirven pedidos a las casas de banca, que son las que acostumbran a expedir vócheres al extranjero.

Por la fecha en que fué vendido, es de creer que el poseedor del número sea alguno de los numerosos forasteros que vinieron a Madrid cuando el reciente viaje de Poincaré. Ayer tarde se dijo que una mujer vendedora de aves, llamada Juana Cortés, tenía una participación de peseta en el número 18.073, y los periodistas, que se dedicaron a su busca, la encontraron en la plaza Mayor.

Le dieron la noticia, y la mujer se impresionó de tal manera, que sufrió un síncope, que hizo precisa la asistencia facultativa y hubo que llevarla a la Casa de Socorro, establecida en una de las casas de la plaza Mayor. La pobre mujer, cuando volvió en sí y procedió a comprobar la buena nueva, sufrió un desmayo, pues su número no era el premiado.

El cuarto premio tampoco se sabe dónde anda. Aquí se pierden todos los millones. También el lotero de la Puerta del Sol, donde cayó el gordo, tuvo la suerte de haber vendido el cuarto premio. La lotería 22 se va a poner de moda.

El Sr. Hervás, cuando supo cuál era el billete premiado, buscó la filiación del 36.214, y se encontró con que tampoco sabía a quién le había entregado. El billete y los tres siguientes los recibió de la Dirección general del Tesoro el día 20 de Noviembre.

Este, como el del premio mayor, tampoco es número de los abonados ni de los que figuran en las listas de la Administración. El Sr. Hervás tiene la casi seguridad de que el billete, vendido en décimos, no ha salido de Madrid en su totalidad. Uno de los décimos, sin embargo, ha sido remitido a Clermont, a nombre de un señor Arenal, que hoy es dueño de 100.000 pesas.

Otros premios. El núm. 19.308, premiado con 70.000 pesetas, ha correspondido a la Administración núm. 25, situada en la calle del Príncipe, 19 y 21. Fué adquirido en la sección de Loterías en 10 de Octubre último, y fué expedido en décimos sueltos. Con 60.000 pesetas resultó premiado el número 42.497, que fué expedido en la Administración de las Cuatro Calles.

Los loteros creían que estos billetes estaban muy repartidos en pequeñas participaciones. En la Administración de la calle de la Montera, que regenta D. José Rodríguez Menchaca, se ha expedido el billete 11.318, agraciado con 90.000 pesetas.

Este número llevó abonado desde hace seis años el Sr. Maciá, que reside en Argel, al que le fué remitido hace pocos días. En la Administración de la Puerta del Sol, número 13, se ha vendido el 5.486, favorecido con 60.000 pesetas.

El lotero, Sr. Cadena, recuerda que lo vendió en décimos sueltos, y cree que está muy repartido entre la dependencia de varios comercios de esta corte.

Los corresponsales.

Los corresponsales de la Prensa de provincias, que cuando el día de la Lotería grande llega andan de cabeza por ver cuál es el que mayor éxito logra, transmitiendo la buena nueva del gordo a su rotativo, eligieron este año como centro de operaciones un café que dista de Telégrafos unos buenos veinte pasos.

Los corredores no tuvieron, por tanto, que sofocarse mucho para llegar; pero, eso sí, como todos llegaban a un tiempo, la entrada en la sala de expediciones de los despachos resultaba taramita a la salida de un cine incendiado.

Los corresponsales se reunieron en La Tropical para estar calentitos en la mañana fría del helado Diciembre (!), y allí montaron un campamento. El gran Bermúdez, con los auxiliares puestos desde las ocho de la mañana hasta que se acabó el sorteo, les fué cantando, como todos los años, los premios.

Y como todos los años, les anunció la llegada del Señor Gordo por el hilo telefónico, gritando como un presidente del Congreso: —¡Orden, señores! ¡Orden! ¡Oído! ¡Ha surgido Su Majestad! ¡Estamos! ¡Allá va!

En Telégrafos.

En la Central de Telégrafos el jaleo durante el día de ayer ha sido de alivio. Por de pronto, no hubo turno que valiera, y todo el mundo estuvo de servicio.

En la sala de expediciones se habilitaron cuatro ventanillas para recoger los despachos. El día de ayer es un día de prueba para todos, pero especialmente para los funcionarios de Telégrafos, cuya labor, cuya actividad, cuyo celo por dar salida al minuto a todo el servicio es admirable.

Otro tanto ocurrió en Teléfonos. Nuestra transparente. Afluencia de público. Comentarios. Durante toda la mañana de ayer fué grande la afluencia de público ante nuestra casa y frente al kiosco de EL DEBATE, en la calle de Alcalá.

En uno y otro sitio fueron colocados transparentes y cartelones con los números premiados y con los puntos en que han caído.

LOTERÍA NACIONAL

Lista de los números premiados en el sorteo celebrado en Madrid el 22 de Diciembre de 1913

Table with columns: PREMIOS MAYORES, NUMS., PESETAS, POBLACIONES. Lists major prizes and their locations.

Table with columns: DIEZ MIL, ONCE MIL, DOCE MIL, TRECE MIL, CATORCE MIL, QUINCE MIL, SEIS MIL, SIETE MIL, OCHO MIL, NUEVE MIL. Lists prizes from 10,000 to 90,000 pesetas.

Table with columns: VEINTIUN MIL, VEINTIDOS MIL, VEINTITRES MIL, VEINTICUATRO MIL, VEINTICINCO MIL, VEINTISEIS MIL, VEINTISIETE MIL, VEINTIOCHO MIL, VEINTINUEVE MIL. Lists prizes from 20,000 to 290,000 pesetas.

Table with columns: TREINTA Y DOS MIL, TREINTA Y TRES MIL, TREINTA Y CUATRO MIL, TREINTA Y CINCO MIL, TREINTA Y SEIS MIL, TREINTA Y SIETE MIL, TREINTA Y OCHO MIL, TREINTA Y NUEVE MIL. Lists prizes from 30,000 to 290,000 pesetas.

Table with columns: CUARENTA Y DOS MIL, CUARENTA Y TRES MIL, CUARENTA Y CUATRO MIL, CUARENTA Y CINCO MIL, CUARENTA Y SEIS MIL, CUARENTA Y SIETE MIL, CUARENTA Y OCHO MIL, CUARENTA Y NUEVE MIL. Lists prizes from 40,000 to 290,000 pesetas.

El servicio de correos que anticipadamente teníamos dispuesto y distribuido con todo esmero, nos ha permitido satisfacer la natural ansiedad de las gentes, colocando los transparentes pocos minutos después de ser cantado cada premio.

Las numerosas personas que transiaban por la calle del Barquillo se detenían ante los balcones de nuestra Redacción, comentando de modo diverso la aparición de los carteles.

No era extraño ver á muchas personas que provistas de papeles y notas donde llevaban apuntados los números jugados, tratando de comprobar la suerte que pudiera haberles cabido en el sorteo, y claro es que ni el contenido ni el descontento eran generales.

Al fijarse cada uno en el sorteo, los comentarios surgían, y las gentes esperaban pacientemente que fuera colocado el siguiente, con lo cual los grupos aumentaban, llegando á formar una multitud que aguardaba en actitud expectante, pintando en sus caras expresivas un gesto de interrogación, que por el pronto quedaba incoherente.

Frente á nuestro kiosco de la calle de Alcalá la animación fué tan grande, que en ocasiones llegó á quedar interrumpido el tránsito por la acera de las Calatravas, pues toda la gente que á tal hora transitaba por la acera iba á detenerse para seguir la marcha y resultados del sorteo.

Los carreristas venían derechamente á nuestra Redacción, continuando después hasta el kiosco, y su llegada, esperada con impaciencia, era acogida con murmullos y exclamaciones de alegría ó de desilusión, imprimiendo una nota pintoresca en aquellos núcleos de personas que esperaban la buena nueva.

Nuestro extraordinario. El éxito obtenido por EL DEBATE en la tarde de ayer, nos ha halagado, como es lógico, porque con él hemos rendido á nuestro público el esfuerzo puesto por nuestra parte para complacerle y satisfacer su natural deseo, de conocer cuanto antes el resultado del acto que se celebró en la Casa de la Moneda.

El público arrebató los ejemplares de nuestro periódico de manos de los vendedores, ávido de leer la lista completa de los números premiados y los incidentes del sorteo celebrado, y esto constituyó para nosotros la mejor recompensa de la actividad que desplegamos por servirle.

Dicho se está que nuestros deseos son los de poder ofrecer siempre al lector la actualidad, como ayer se la ofrecimos, y que EL DEBATE no perdonará nunca medio de corresponder al favor que se le dispensa.

INFORMACIÓN DE PROVINCIAS

Servicio telegráfico

EN BARCELONA

El billete premiado con el tercer premio ha sido despatchado en la Administración número 13, y la mitad de él se halla en Vinaroz, mas tres décimos de la otra mitad que se remitieron á unos jugadores que tenían el número abonado.

El quinto premio ha sido vendido en la Administración de la calle de Pelayo, y se dice que ha sido enviado á América.

Durante toda la mañana las Ramblas se han visto concurridísimas, siendo grandes los grupos de personas, formados ante los transparentes de los periódicos donde se iban exponiendo el resultado del sorteo que en Madrid se celebraba.

EN SAN SEBASTIAN

En esta ciudad han sido premiados los números 6.305, con 100.000 pesetas; 12.829, con 80.000, y 3.617, con 70.000.

El primer premio fué vendido en décimos sueltos. Un décimo lo compró un francés. Otro el dueño de una fábrica de paraguas llamado Pedro Layant. El paradero de los restantes se ignora.

Los otros dos billetes se vendieron en otra Administración. Del número 21.829 se ignora su paradero. El 3.617 está muy repartido.

El número 6.305, premiado con 100.000 pesetas, está repartido entre obreros de varias fábricas.

EN ALMERIA

ALMERIA 22. 20,5. El número 5.345, octavo premio, que ha correspondido á Almería, está muy repartido: dos décimos fueron adquiridos por el oculista Blanes, que se reservó 20 pesetas, distribuyendo lo demás entre los diputados provinciales y concejales liberales; dos décimos los compró el industrial Andrés Sánchez, que jugaba 10 pesetas, repartiendo lo demás. Otro décimo lo adquirió el vendedor de hortalizas del mercado Antonio Niñez, que lo conservó íntegro. Otro lo compró el interventor de Hacienda, que dió participaciones á todo el personal de dicha dependencia.

Otro fué comprado por el droguero D. Federico Larios, que sólo se reservó 25 pesetas; otro la vinda de Sánchez, dueña de un establecimiento de bebidas, que lo repartió entre sus parroquianos. Otro el concejal electo D. Eulogio Romay, que lo conservó íntegro. Se ignora el paradero del último.

EN LA CORUÑA

CORUÑA 22. 19,50. Ante las pizarras de los periódicos ha pasado la mañana numeroso público en espera de las incidencias del sorteo de hoy.

Del segundo premio, de 3.000.000, tiene un décimo el Sr. Muñoz, comisionista, que lo adquirió en Madrid, durante un viaje que hizo á la corte. Como no tiene hijos y le han tocado 300.000 pesetas, ha decidido retirarse del negocio.

Otro comisionista lleva medio billete del número 16.290, que está premiado con 25.000 pesetas.

Lo adquirió en La Línea de la Concepción hace un mes.

EN MURCIA

MURCIA 22. Al saberse que el sexto premio había tocado en esta población, se desbordó el entusiasmo popular, por concebirse la distribución de los décimos, hecha entre los dependientes y obreros de la fábrica de tejidos del Sr. López Ferrera.

Este señor sólo se había reservado una participación de 25 pesetas.

Como los agradados con el sexto premio tienen en su mayoría numerosas familias, al conocerse la grata nueva fueron llegando á la fábrica sus madres, mujeres ó hijos, desarrollándose las escenas de alegría que son de suponer.

EN CARTAGENA

CARTAGENA 22. En esta población han sido vendidos unos décimos premiados con 250.000 pesetas.

La distribución de los mismos está hecha entre numerosos obreros.

Estos, en gran número, han celebrado su suerte, cantando por las calles coplas alusivas á la Lotería.

EN BILBAO

BILBAO 22. Este año ha sido poco afortunado para los bilbaínos, pues á pesar de llevar jugado más de millón y medio de pesetas, sólo han tocado, en diferentes premios, unas 130.000 pesetas. El número 46.768, que aparece premiado con 70.000 pesetas, no fué vendido en Bilbao, como, indudablemente por error, se dijo en un principio.

El BICARBONATO DE SODA QUIMICAMENTE PURO alivia momentáneamente; pero todos saben que nadie se cura con tal medicamento. Sólo el BICARBONATO CARMINATIVO, compuesto con bicarbonato, anís, condurango y hismonu, cura radicalmente las enfermedades del estómago. Bote, 1 peseta. Victoria, 8.

DESDE ROMA

Cardenal enfermo.

ROMA 22. 20,45. Se encuentra enfermo de algún cuidado, pues padece una gran debilidad nerviosa, el Cardenal Martinelli.

Durante el pontificado de Pío X, ha fallecido 40 Cardenales, siete de ellos en el año que va á finalizar, y en la actualidad, son seis los que se encuentran enfermos.

Solemnidad en el Vaticano.

ROMA 22. 19,45. Su Santidad Pío X ha recibido hoy á la Oración Constantiana, presidida por los condes de la Torre, Calabria y Borbón.

Su Santidad, acompañado de los Cardenales Peralta, Josssete y Ramuzzi, ocupó el Trofeo, para recibir á los caballeros constantinianos.

El conde de la Torre era portador de la Cruz Constantiniana, y el conde de Calabria fué el encargado de pronunciar un discurso eufemístico, en el que hizo la apología de las últimas fiestas celebradas con motivo del centenario de Constantino.

Su Santidad, después de aceptar el céniz que le ofrecieron los caballeros, les dió su Apostólica Bendición.

DE MURCIA

SATISFACCIÓN AL PRELADO

MURCIA 22. Los párrocos y todo el Clero de la Catedral han visitado al señor Obispo para testimoniarse su profunda adhesión y protestar energicamente contra la campaña de difamación y calumnia que viene haciendo una parte de la Prensa liberal. Entregóse al Prelado un mensaje de protesta, suscrito por todo el Clero de la capital, en que se dice que, febriles de aparecer por su silencio como cómplices en la campaña, le reiteran su filial cariño, protestando de esa injusta campaña de difamación en mal hora emprendida contra la sagrada persona del Prelado y la autoridad divina de que se halla investido.

El documento, cuyos párrafos son hermosos, está siendo muy elogiado, y viene á tirar por tierra cuanto se ha dicho de la Liga de sacerdotes que el "Heraldo de Madrid" anunciaba que se había formado contra el Prelado.

Muerta por un tranvía.

MURCIA 22. En la plaza de Hernández Amores el tranvía arrolló á una anciana llamada Sebastiana Navarro, dejándola muerta en el acto.

El público intentó quemar el tranvía, evitándolo la fuerza pública, que llegó en seguida.

FUSILES POR EL CARDENAL R. MPOLLA

A las nueve y media de hoy, en el Santuario del Corazón de María, de la calle del Buen Suceso, se celebró un solemne funeral por el alma del eminentísimo Cardenal Rampolla.

El acto se espera estará concurrencísimo.

TOROS EN MEJICO

COGIDA DE BELMONTE

Gaona mata otra vez los seis toros. Nuestro compañero "Don Silverio" ha recibido el siguiente cablegrama de Méjico: "MEJICO 21.—Tepeyahualcos, cumplimiento; Gaona, superior; Belmonte, cogido, herida vientre.—Luis."

Los cablegramas recibidos en Madrid dan cuenta de la corrida, dicen así: "MEJICO 21. 21. Por segunda vez en esta temporada ha matado Gaona seis toros de la ganadería de Tepeyahualco por heridas causadas á los diestros Pastor y Belmonte.

Los tepeyahualcos han salido manejables, pero sosos en demasía. La entrada era formidable por ver torear á los dos espadas que más partidarios cuentan en Méjico.

Gaona, que salía decidido á jagarse el todo por el todo, recibió á su primero con unas excelentísimas verónicas, escuchando una ovación delirante. En el segundo quite de la tarde Belmonte se arrojó, siendo derrollado; Gaona le hace un soberano quite y estalla otra ovación.

Toma las banderillas y coloca tres colores pares de frente, y tras de faena excelentísima de muleta, metido materialmente en los pitones, atiza un colosal pinchazo y otro mejor, á volapié, que mata sin puntilla. (Ovación formidable, dianas y la oreja.)

Encardecido Belmonte por las palmas que toca el pueblo á su torero favorito, se apresta á torear á su primero más apretado de lo que tiene por costumbre, y efectivamente es así, pues tan apretadas son las tres primeras verónicas, que el toro pasa rozando los alamares, y á la cuarta es empujado por el vientre y volteado aparatadamente, siendo conducido por las asistentes en brazos á la enfermería entre la emoción del público, que entiende va herido gravemente.

Belmonte sólo ha recibido un puntazo en el bajo vientre, que ha sido calificado de menos grave, y que le impide seguir toreado.

Para Gaona ha sido la tarde un triunfo completo, pues al toro de la desgracia lo finiquitó de media estocada superior. (Ovación.)

Al tercero lo veroniqué muy bien y lo mató sólo regularmente.

Al cuarto le toreó por verónicas, hizo un gran quite á un picador caído al descubierto, lo muleteó colosalmente y lo mató de un volapié superior, que le valió otra oreja y grandiosa ovación.

Al quinto, una faena valiente de muleta y media estocada buenisima, y en el sexto sacó el repertorio elegante, toreado por verónicas y en quites. Banderilló nuevamente con un par al muletero y otro de frente superior; faena de muleta de gran fuerza, con molinetes, cambio de manos, pases de pecho, de la muerte, etc., etc., y lo finiquitó de un superior pinchazo y un volapié formidable, acostándose en el morrillo.

Gran ovación y salida á hombros del entusiasmo público.

POLITICA NOTICIAS

LO QUE DICE EL PRESIDENTE

Desde Palacio, donde estuvo despachando con S. M., se trasladó ayer el jefe del Gobierno al Ministerio de la Gobernación, donde recibió á los periodistas, á quienes manifestó que Don Alfonso acababa de firmar el Tratado de comercio hispano-japonés.

Anunció el Sr. Dato que hoy, Santo de Su Majestad la Reina, no tendrá despacho con el Rey.

El Sr. Dato irá, no obstante, á Palacio, para felicitar á la Reina y presentarla sus respetos en nombre del Gobierno.

El presidente repitió como ya hemos dicho, que hoy no habrá en el Regio Alcazar más actos que una comida de gala, que tendrá lugar á las ocho y media de la noche.

PRESENTACION DE CREDENCIALES

Dentro de pocos días presentará á Su Majestad las cartas credenciales el nuevo ministro plenipotenciario de Nicaragua.

UNA CONFERENCIA

El ministro de Estado estuvo ayer en el Ministerio de la Gobernación conferenciando con el jefe del Gobierno y el ministro de la Gobernación.

Ninguno de ambos ministros ni el presidente nos dijeron lo tratado en esa conferencia.

LOS ASUNTOS DE AFRICA

Una conferencia y unas declaraciones. Ayer tarde, á las cuatro, conforme se había anunciado, se reunieron en el Ministerio de la Guerra con el jefe del Gobierno los generales Echagüe, ministro de la Guerra, y Jordana, para ocuparse de asuntos de Marruecos.

Como es natural, el Gobierno sigue en estas conferencias la misma conducta que siguió con el general Marina, y nada, por tanto, pudo traerse de lo tratado en la reunión.

Durante la mañana, el ministro de la Guerra, al recibir á los periodistas que hacen la información diaria en dicho Ministerio, hizo las siguientes declaraciones:

—La presencia del general Jordana en Madrid no ha tenido otro objeto que la de ponerme al corriente de la noble empresa que momentáneamente está desarrollando en todo el territorio de Melilla, sin eructos sacrificios de vidas ni derramamientos de sangre, y realizando en aquella Comandancia la gloriosa misión á nosotros encomendada de paz y de progreso, de trabajo y de cultura.

El Garb, es decir, en la zona que está bajo el mando del valeroso general Fernández Virestre, se encuentra en la actualidad pacificada completamente. Ols indígenas han llegado á convertirse de su impotencia, y las kabilas se han sometido todas.

Sobre el río Luces se hará en breve un nuevo tendido de puentes que facilite el paso de Alcazar á Uazan, sin temor de que éste se interrumpa en épocas de lluvia.

Nuestras posiciones estratégicas de Xaskia y Tareuz y Cuesta Colorado se fortificarán, y pienso que se hagan en ellas, dada la importancia suma que tienen, pues se domina los valles de los benigüeros y la zona internacionalizada de Tánger, y le ordenado que se hagan en ellas importantes obras de defensa.

Así es que dada la tranquilidad que reina en toda la región, muy pronto será necesario que empien los trabajos del futuro ferrocarril Tánger-Alcazar-Fez.

LA FIRMA DE GUERRA

Un periodista preguntó ayer al ministro de la Guerra: —¿Piensa usted llevar mañana firma al Rey? —No—contestó el Sr. Echagüe;— no hay nada todavía sobre los ascensos de generales; la próxima firma que lleve á Palacio aseguro que carecerá de importancia.

SIN RECEPCIONES

Hasta el día 15 de Enero han quedado suspendidas las recepciones diplomáticas en el Ministerio de Estado.

SENADURIAS VITALICIAS VACANTES

En la actualidad existen trece senadurías vitalicias vacantes, por muerte de los marqueses de Pidal, Huelada, Villamantilla de Perales é Ibarra; condes de la Encina y de Calleja; Sres. González Longoria, Arrazola, Díaz Moren, Taboada, Catalina, Mellado y Cardenal Aguirre.

REFORMA EN CORREOS

El Sr. Ortúño ha manifestado que se propone que en la primera quincena de Enero empiece á funcionar el servicio de conducción de correspondencia en los tranvías de Madrid.

Ya está ultimado el contrato con la Compañía, el material dispuesto, y solamente falta la instalación de los buzones en los puntos extremos de Madrid y en los tranvías.

Dentro de pocos días se publicarán las instrucciones á que ha de atenderse el público para utilizar este servicio.

EL COMITE ITALO-ESPAÑOL

A la carta que, firmada por los Sres. Turchi y Matté, secretarios del Comité italo-español de Roma, han recibido los señores del Comité italo-español de Madrid, ha contestado éste con otra carta, escrita en italiano, correspondiente á la delicadeza de los italianos, que escriben en español.

Los miembros del Comité italo-español de Madrid, hacen votos por la unión fuerte y decisiva de ambos países, en términos tan elocuentes como los que empujaron los italianos.

DE MADRUGADA

El ministro de la Gobernación, al recibir en la madrugada de hoy á los redactores de los periódicos, manifestó que acababa de firmar una disposición determinando cuáles son las Sociedades que reúnen las condiciones necesarias para acogerse á los beneficios de la ley de Casas baratas.

Por ser una de ellas la colonia de la Prensa, los periodistas dieron reiteradas gracias al Sr. Sánchez Guerra, quien aceptólas, manifestándolas así.

Dijo después que esta mañana se entrevistará con el señor presidente del Consejo de ministros, y terminó dando cuenta de un telegrama que el alcalde de Mondragón dirigía al gobernador civil de Guipúzcoa, notificándole que, como consecuencia de desamortizaciones políticas, había ocurrido una colisión entre un grupo de jacobinos y otro de liberales, cruzándose varios tiros y resultando herido en una pierna uno de los primeros.

En el telegrama añade el alcalde de Mondragón que se han practicado cuatro detenciones y tomado cuantas precauciones aconseja la prudencia.

LA INGLESA COMPLETAMENTE!

GRANADA 22. El Gobierno ha nombrado de Real orden alcalde de Guadix á un concejal que cesa en el 31 de actual, al sólo objeto de cometer estos días todo género de atropellos.

Háblase del procesamiento de todos los pueblos del distrito de Guadix, que producirán graves alteraciones de orden público.

Protesto de tales procedimientos.—Lavella, diputado provincial.

TEATRO DE LA PRINCESA (compañía Guerrero-Mendoza)

Hoy martes (fiesta oficial) se celebrarán dos funciones: una especial á precios especiales, á las seis de la tarde, en la que se verificará la 14 representación del drama de Jacinto Benavente titulado "La malquerida", que tan extraordinario éxito acaba de obtener.

Por la noche, á la diez, función extraordinaria, "La malquerida".

Como hemos anunciado, mañana miércoles (Nochebuena), función extraordinaria especial á precios especiales, á las seis de la tarde, "La malquerida".

Por la noche, siguiendo la costumbre de temporadas anteriores, no hay función.

La función correspondiente al sexto miércoles de moda se verificará el miércoles 31.

Pasado mañana jueves (primer día de Pascua), á las cinco de la tarde, "La malquerida" y "El caprichito".

Por la noche, á las diez, "La malquerida".

Don Manuel Checa, Lavapiés, 55. Certificado: Que mi señora, después de estar ciega siete años, teniendo que ir siempre acompañada y considerada como incurable, recobró la vista con el tratamiento del Gabinete Oculístico, Fuencarral, 20 dupdo, Madrid, 16-XI-1913. M. Checa. (Rubricado.)

Reparto de premios.

En el Grupo escolar de Alfonso XIII se ha celebrado á las tres de la tarde de ayer, bajo la presidencia de la marquesa de Squilache, el acostumbrado reparto de premios con motivo de las fiestas de Navidad.

Asistieron al acto los patronos de la fundación, Sres. Sabas Muniesa y Cemboráin y España; la profesora de la Normal, señora Rita Rigada, y el director de las Escuelas, D. Vicente Rodríguez Martínez.

En la Escuela Industrial de la calle de San Mateo también se celebró ayer el reparto de premios, presidiendo el acto el comisario regio de Primera enseñanza, señor Fabiá.

Nuestros distinguidos amigos los Hijos de Valeriano Pérez, propietarios de la concidiosa y acreditada Empresa anunciadora LOS TIPOGRAFOS, acaban de inaugurar una nueva sucursal en Sevilla, en la plaza de la Constitución, 5. Por este camino pronto Los Tirolenses tendrán casa en todas las principales capitales, pues ya hoy cuenta con tres, la de Barcelona, Sevilla y esta corte. De todo corazón les deseamos muchas prosperidades.

Para curar el Asma, Disnea, opresiones y catarras bronquiales recomendamos "El Siglo Médico" y los principales periódicos de Medicina el Jarabe Medina de cubrecho, Sereno, 36, Farmacia de Medina, y principales de España.

Americanismo.

El presidente del Ateneo, Sr. Labra, en nombre de la directiva, ha invitado á los señores ministros de la Argentina, Chile, Cuba, Méjico y Santo Domingo en España para dar algunas conferencias.

Los Sres. Ayvalleda, Larraín, Kolby, Icaza y Deschamps han aceptado la invitación disertar en los próximos meses de Enero y Febrero sobre temas relativos á la historia y situación actual de aquellos países.

La debilidad nerviosa, la falta de apetito y la depresión orgánica, se curan rápidamente con el VINO OÑA.

Premios á construcciones.

El Jurado que funciona para conceder premios á las construcciones mejores ha acordado proponer al Ayuntamiento los premios siguientes:

Palacio del señor marqués de Cubas. Paseo de la Castellana, 17; arquitecto, don Manuel Mendoza.

Hotel Palace, plaza de las Cortes; arquitecto, D. Manuel Alvarez Naya.

Casa de la calle de Montalbán, núm. 7; arquitecto, D. José López Salaberry.

Casa de la calle de los Mancebos, 4 y 6; arquitecto, D. José García Nieto; y Casa higiénica del camino de la Dehesa de la Villa; arquitecto, D. Francisco García Nava.

Ardor, dolor de estómago é intestinos, desaparece tomando el JUGO WINN.

Pagos.

En los días 24, 26 y 27 del actual, de cuatro á seis de la tarde, pueden percibir la paga del presente mes los jefes y oficiales pertenecientes á la Habilitación de excedentes y reemplazo de la primera región.

MAZAPÁN LEGÍTIMO DE TOLEDO

La GLORIA DEL VENCIDO, zarzuela en un acto y cuatro cuadros, letra del Sr. Castillo, música de los maestros Lina y Abdemár.

Entre tormentas y tempestades, llegó á puerto la obra estrenada ayer en Apolo.

El libro es frío y frío y nada original, ni en el núcleo central de la acción, ni en el desarrollo, ni en el desenlace.

La verosimilitud, hay que tener muy buena voluntad para encontrarla. Y los chistes, fueron justamente protestados todos.

De la partitura, se repitieron dos números, dos bailes americanos.

Un dúo de barítono y tiple, un intermezzo, y una melopeya (notable ésta por las sonoridades), valen, á nuestro juicio, tanto más.

La representación fué deplorable. Ni los actores sabían sus papeles, ni los cantantes sus partituras. ¡Así no puede ser!

Los maestros Lina y Abdemár, pueden tener la seguridad de que no hemos podido, ni el público ni la crítica, fallar acerca de su labor.

¡Sencillamente, no oímos la partitura; solamente presenciámos su degüello!—R. F.

EN INFANTA ISABEL

LA SEÑORA DE GONZALEZ, juguete cómico en un acto, original de D. Mariano Mazas.

derico, que para salvar la situación, y valiéndose de una sobrina suya, á quien hace pasar por su mujer, proclama á los cuatro vientos que se ha reconciliado con su media naranja...

Mas he aquí que á la sobrina le sale un amor apasionado en forma de viajante de comensales, cuyo viajante no disgusta á la chica ni muchísimo menos, pero al que tiene que decir que es casada para no estropearle la elección á su querido tío. A propósito de ese matrimonio ficticio y del emparentamiento del viajante, que es un alma de Dios, el Sr. Mazas ha trazado unas cuantas escenas de gran efecto cómico, y que el público río de firme.

El desenlace es únicamente optimista. Don Federico sale conculgado. La sobrina recobra su título de soltera, al viajante se lo explican todo, y á la Vicería.

Entre grandes aplausos, tuvo el autor que salir á escena cinco ó seis veces, al concluir la obra.

La señorita San Pedro y el Sr. Díaz Adame, muy bien. Los demás, discretísimos.—X.

EL MARQUES DE PIDAL

DESPUES DEL FALLECIMIENTO

Fuerales por el marqués. El art. 2.º del Real decreto que Su Majestad firmó el día 20 de este mes, dice así:

"Art. 2.º Por mi ministro de Gracia y Justicia se dirijirán cartas reales á los muy reverendos Arzobispos, reverendos Obispos, Vicarios capitulares y jurisdicciones eclesíasticas, para que en todas las iglesias, catedrales, colegiatas y parroquias de sus diócesis respectivas hagan celebrar el correspondiente oficio de difuntos."

El pésame de Su Santidad.

La excelentísima señora marquesa viuda de Pidal ha recibido el siguiente telegrama: "Excelentísima señora marquesa de Pidal, de Huelva."

ROMA 21.—Su Santidad me encarga expresar su sentido pésame por la muerte del señor marqués de Pidal, y le envía su bendición, prometiendo sufrágios, Rúsgole expresión iguales sentimientos de mi parte. CARDENAL MERRY DEL VAL."

Demostraciones de pésame.

Entre los innumerables telegramas y telefonemas que la familia del fallecido señor marqués de Pidal están recibiendo, con motivo de la desgracia que la affige, figuran los de los ilustrados señores Obispos de Fresca (P. Cervera), León, Cartagena y Badajoz; D. Fernando Ibarra y el Sr. Montenegro Ríos.

España en Africa

DE CEUTA

Los heridos en la guerra. CEUTA 22. Ha llegado el contraalmirante Sr. La Puente, y ha marchado en automóvil á Tetuán para asistir al entierro de su hijo, oficial, que ha fallecido de resultas de las heridas sufridas en el ultimo combate de Lauzán.

Ha sido traído á este Hospital Militar el coronel de Artillería Sr. Salavera, también herido en el mismo combate.

DE RINCON DEL MEDIK

El aguinado. RINCON DEL MEDIK 22. Han llegado el africanista Sr. Bonelli y el médico

RELIGIOSAS

Día 23. Martes.—Santos Gelasio, Basilio y Evaristo, mártires; Santa Victoria, virgen y mártir, y el Beato Nicolás Factor. La Misa y Oficio divino son del Beato Nicolás Factor, con rito doble y color blanco.

sario, ejercicio del Octavario, sermón por el reverendo padre Juan Francisco López, S. J., e Bendición y Reserva, Villancicos y adoración del Niño Dios.

les, costado izquierdo, y Martín, contusión muñeca derecha. El agresor, en cabeza, pecho y espalda; éste grave; todos curados primera intención por médico ésta y Badajoz, habiendo intervenido otros momentos Juzgado municipal, que se incautó de armas y efectos personales, esto sería las veintitrés. Procedo instruir diligencias.

Cotizaciones de Bolsas

Table with columns: BOLSA DE MADRID, BOLSA DE BILBAO, BOLSA DE PARIS, BOLSA DE LONDRES, BOLSA DE MEJICO, BOLSA DE CHILE, BOLSA DE ALGODONES. Includes sub-sections for 'UNA PROTESTA FUNDADA' and 'LOS CONCEJALES DE ALMERIA'.

por 100, 98,50; Nortes, 94,80; Alicante, 92,80; Orenses, 24,20; Andaluces, 64,16.

Espectáculos para hoy

REAL.—A las ocho y media (función 2ª de abono, 15 del turno segundo), Carmen. PRINCESA.—A las seis (función especial, a precios especiales), La malquerida.

CHAMPAGNE VEUVE CLICQUOT WERLE & C. SUCESESORES. Veuve Clicquot-Ponsardin. EL MAS EXQUISITO PARA LOS GUSTOS MAS DELICADOS.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAONA VITORIA. San Bernardino, 18 (Confitería).

INDUSTRIA IMPORTANTE. CUESTION DE CONCIENCIA. LA PRENSA AGENCIA DE ANUNCIOS RAFAEL BARRIOS. Carmen, 18. — Teléfono 123. — MADRID.

J. LUCAS IMOSI E HIJOS GIBRALTAR. Agencia marítima de correos trasatlánticos para Río Janeiro, Santos, Montevideo, Buenos Aires, Estados Unidos de América, Hawaii, etc., etc.

LOS TIROLESES. Empresa anunciadora. Romanones, 7 y 9. SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA. LINEA DE BUENOS AIRES, LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEJICO, LINEA DE CUBA Y MEJICO, LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA, LINEA DE FILIPINAS, LINEA DE FERNANDO POO.

Iran Relojería de París. FUENCARRAL, 59, MADRID. Mamamos la atención sobre este nuevo reloj que seguirá...

ANTEOJOS EL EMPORIO DE VENTAS. Garantía absoluta. GRADUACION EXACTA. Precios económicos.

TURRONES 2,50 KILO. VIRGENES DEL PILAR. Para propaganda, van a repartirse 210 hermosas estatuas, propias para el culto en iglesias, conventos, escuelas y casas particulares.

Conferencia de VAZQUEZ DE MELLA. La «Unión de Damas Españolas» ha publicado en un folleto la elocuentísima conferencia pronunciada por el insigne orador D. Juan Vázquez de Mella en la Academia de Jurisprudencia.

El Debate. PRECIOS DE SUSCRIPCION. MADRID: Ptas. 12 6 3 1. Provincias: 18 9 4 5. Portugal: 25 15 8. Extranjero: 40 20 10. Unión postal: 40 20 10. No comprendidas: 60 30 15.

CTAARROS-TOS JARABE DE HEROINA. (BENZO-CINAMICO) DEL DOCTOR MADARIAGA. AGRADABLE y eficaz remedio contra los catarros reñentes y crónicos, tos, ronquera, fatiga y expectoración consiguiente.

TUBERCULOSIS. Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA. Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al número 6 instruido personal.

VENTAS. SE VENDE solar 12.000 pies fachada carretera nueva Altos Hipódromo (Mahudes) Altar. FABRICA DE mosaicos hidráulicos. La Fabril Malaguena, de José Hidalgo Espilosa. Larios, 12, Málaga.

Ornamentos para Iglesia. SEDERIA.—IMAGENES.—TAPIERIA.—METALES. HIJOS de M. GARIN Casa fundada en 1820 y premiada con VEINTE RECOMPENSAS nacionales y extranjeras.

ANUNCIOS BREVES Y ECONÓMICOS. Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos palabra.

PARA EL CULTO. IMAGENES, Pasos, Bienes, campanas; pídase catálogos. Secundino Casas, Riera de San Juan, 13, segundo, Barcelona. ENSEÑANZA. PRINCESA de Instrucción primaria. En el Convento de Dominicas de Huescar, provincia de Granada, son necesarias una 6 dos profesoras de Instrucción primaria.

MAQUINAS de escribir «Urania». La más perfecta, sólida en construcción y sencilla en mecanismo. No compra otra sin antes ver la «Urania», preferible a todas. Agente general: J. Rovira, Barcelona.